

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 203/Lunes 18 de octubre del 2010/ "Año 52 de la Revolución"

DE LA PRENSA

- [Michelle Obama en Campaña. \(Por Esto!\).](#)
- [El falso 'Nuevo Amanecer' de Obama. \(Rebelión\).](#)

DE CUBA

- [Destacan reunión de Raúl con Canciller boliviano. DPA/EFE](#)
- [Reportan firma de acuerdos de colaboración entre Cuba y Bolivia. AP/AFP](#)
- [Agradece Bolivia a Cuba por dar educación a pobres de otros países. NOTIMEX](#)
- [Un 57% apoya visita de Funes a la Isla, según sondeo encargado por el gobierno. EFE](#)
- [Repercusión de la Reflexión de Fidel titulada *El imperio por dentro \(Quinta y última parte\)*. XIN/AFP](#)
- [Informa estreno hoy en EE.UU. de documental sobre Fidel. ANSA](#)
- [Envía líder de la Revolución cubana mensaje a selección cubana de béisbol. XINHUA](#)
- [Cuba-EE.UU.: 50 años de bloqueo. ANSA](#)
- [Exigen en España cese del bloqueo a la Isla. PL](#)
- [Campesinos de Latinoamérica repudian el bloqueo. PL](#)
- [Condena bloqueo a Cuba programa de la TV dominicana. PL](#)
- [Suscriben intelectuales y artistas cubanos llamado en contra de política estadounidense. NOTIMEX](#)
- [Industria turística cubana afectada por política de EE.UU. AFP/EFE](#)
- [Participarán más de 45 países en Feria Internacional de La Habana. AFP/EFE](#)
- [Rebota de Juventud Rebelde el artículo *Pilotos cubanos en la Tierra Santa*. DPA/AFP](#)
- ["Polo petroquímico cubano empleará a 15 mil personas". XINHUA](#)
- [Comentan incorporación de jóvenes al trabajo agrícola. XIN/ANSA](#)
- [Refiérense al artículo *A debate calidad de la Salud y la Educación* publicado en Tribuna de La Habana. ANSA/XIN](#)
- [Cubanos conservan con cuidado antiguos automóviles. XINHUA](#)

POR ESTO! (Versión digital)

15 de octubre de 2010

MÉXICO

MICHELLE OBAMA EN CAMPAÑA

Pedro Díaz Arcia

Como "polvo de estrellas" han calificado los demócratas la incorporación a la campaña electoral de medio término de la primera dama Michelle Obama. Aunque, sin demeritar la labor de la esposa del mandatario estadounidense, "polvo de estrellas" somos todos, según la ciencia.

Mientras la popularidad del presidente se ha deteriorado, Michelle fue recientemente reconocida como la mujer más poderosa del mundo por la revista Forbes.

Hace poco me preguntaba en un artículo en los diarios POR ESTO! qué esperaba el Partido Demócrata para vincular a la contienda a una mujer que, con aparente discreción, ha ganado un espacio importante en la simpatía de millones de ciudadanos norteamericanos.

Pero, ¿será demasiado tarde?

Cuando se trata de perder es recomendable establecer los límites. Algo muy difícil para los demócratas en los próximos comicios legislativos.

Los analistas pronostican un panorama distinto a partir del 2 de noviembre ante el pronóstico, casi seguro, de que los demócratas no mantendrán la mayoría en el Congreso. Mientras otros estiman que éstos deben pasar por alto la agenda legislativa de la administración y concentrar sus esfuerzos en las elecciones de 2012.

En última instancia, la incorporación de Michelle Obama al equipo de campaña servirá como un ensayo para proyectos mayores.

Resulta significativo que su integración a la contienda electoral se produzca después de una virtual estampida del equipo de asesores del Presidente. Entre ellas, la del jefe de su gabinete y virtual primer ministro Rahm Emanuel, considerado como el clásico negociador entre el gobierno y el Congreso.

El advenedizo Emanuel, procedente del entorno de Hillary Clinton, calificado al estilo de Karl Rove como un cerebro inquieto y de destellos brillantes, aunque paradójicamente sombríos, fue una imperdonable concesión, como otras muchas, hecha por Obama a sus enemigos políticos.

Ahora, el polémico personaje se fue a probar suerte en su histórica ambición de obtener la alcaldía de Chicago. Pero...se fue. Algo que miembros de la "izquierda" de Obama han querido asociar con un retorno del líder demócrata a los compromisos contraídos durante la campaña presidencial de 2008.

Otros tripulantes que abandonaron la nave del gobierno, se sospecha que debido al temor de que se hunda, son el Consejero para la Seguridad Nacional James Jones y el jefe de Presupuesto, Peter Orszag. También Larry Summers, el principal asesor económico de Obama se apartó de la administración.

De todas maneras, Michelle, quien hasta ahora se había mantenido al margen de la política, anunció finalmente que regresa a las andadas electorales, por primera vez desde el año 2008, al declarar hace unos días que estaba "lista para ponerse en marcha".

Por lo pronto, su ingreso a la pugna entre los partidos podría ayudar a que la pérdida de escaños demócratas en el Legislativo sea lo menos lacerante posible, aun cuando se pronostica que importantes leyes como la reforma migratoria, la energética, educativa y la relativa al cambio climático, serían rechazadas por los republicanos.

Todo indica que la agenda presidencial podría quedar en las gavetas, una vez que el gobernante pierda el dominio del Capitolio.

El Presidente de Irán cerca de las fronteras de Israel

El presidente iraní, Mahmud Ahmadinejad, se encontraba en Líbano en su primera visita al país de los cedros desde su elección en 2005.

A su llegada a Beirut, el miércoles, fue recibido por una manifestación organizada por Hezbolá, considerada por Estados Unidos e Israel como una organización terrorista.

Estaba previsto que el mandatario persa pronunciara un discurso este jueves en la localidad de Bint Jbeil, a unos cuatro kilómetros de la frontera de Israel y que fue el escenario de sangrientos enfrentamientos entre soldados israelíes y combatientes del Hezbolá durante la guerra de 2006.

En Tel Aviv, un diputado de extrema derecha, Arié Eldad, propuso eliminar al presidente iraní, mientras altos funcionarios del gobierno sionista afirmaban que el Líbano había integrado "el eje de los Estados extremistas".

¿Qué acción habría aconsejado Emanuel contra el principal enemigo de Israel?

¡No es necesaria la respuesta!

Se dice que el "Rambo" de la Casa Blanca, famoso por sus abruptas vulgaridades, al referirse en una cena a un enemigo político clavó su cuchillo en la mesa en presencia de los comensales.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

Santiago Alba Rico
Diagonal

Una de las cosas que más indignaban a Chesterton de las canciones imperialistas de su época era que, mientras la más oscura noche se cernía sobre el terreno y todos parecían dedicados más a apagar luces que a encenderlas, sus letras insistían en hablar pomposa y triunfalmente del "amanecer" y, aún más, de un "nuevo amanecer".

¿Nuevo Amanecer? Así se llaman muchas empresas funerarias y algunos grupos evangelistas hambrientos de Apocalipsis. Y según el himno fascista más conocido en nuestro país, cuando la sombra espesa de la dictadura nublabla nuestros cielos y fusilaba, hacía desaparecer o encarcelaba a cientos de miles de españoles, "en España empezaba a amanecer".

Prolongar la ocupación

'Nuevo amanecer' es justamente el nombre que Obama ha escogido para bautizar la permanencia de 50.000 soldados estadounidenses en Iraq tras el anuncio, el pasado 1 de septiembre, del fin de las "misiones de combate".

Antes hubo otras iniciativas: 'Conmoción y pavor' para desencadenar la invasión, 'Libertad duradera' para prolongar el suplicio e, incluso dentro de ella, la operación 'Adam Smith' para enseñar a los supervivientes a contar los muertos. Puede que se trate de una casualidad, pero a medida que mejoraban los nombres empeoraba la situación. 'Conmoción y pavor' destruyó palacios, casas, puentes, mercados y centrales eléctricas y mató a algunos miles de personas. 'Libertad duradera' aumentó el número de víctimas a un millón, encarceló y torturó a 30.000 personas, desplazó a cuatro millones de iraquíes lejos de sus casas y dejó sin padres a la mitad de la población infantil. La suboperación 'Adam Smith', por su parte, en los peores meses de 2006 educó a los sectarios en el libre degüello, excitando el paroxismo de los escuadrones de la muerte, que sólo en abril de ese año arrojaron mil cadáveres, previamente torturados, en la morgue de Bagdad.

Así las cosas, pendiente abajo y con un nombre tan bonito y optimista, ¿qué nuevos dolores nos traerá el 'Nuevo amanecer'? El anuncio de Obama, marcadamente electoralista, induce la ilusión de que la ocupación de Irak es ya un acontecimiento tan lejano como las conquistas de Hulagu. La historia sigue. Pero la historia queda; y todos estamos atrapados en ella. Siete años y medio después, el patadón de EE UU y sus aliados –España entre ellos – no ha dado más democracia a Iraq de la que tenía bajo Saddam Hussein, pero a cambio ha dejado un país mucho más pobre, inseguro, peligroso y retrógrado.

La ocupación sigue siendo el presente de Iraq, pero anuncia también, si no lo evitamos, el futuro del mundo – grandes negocios, grandes ruinas– que empezó ya antes de ayer.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 15 OCT (DPA) - El presidente de Cuba, Raúl Castro, y el ministro de Relaciones Exteriores de Bolivia, David Choquehuanca, calificaron hoy de "excelentes" las relaciones entre ambos países, durante una reunión en La Habana a la que precedió la firma de varios acuerdos de cooperación.

Castro recibió a Choquehuanca durante la visita oficial que éste realizó a Cuba desde el jueves. Según un comunicado leído en el noticiero nocturno de la televisión cubana, en el "fraternal encuentro se confirmó el excelente estado de los vínculos bilaterales y del desarrollo de la cooperación entre Bolivia y Cuba y se intercambiaron además sobre temas de interés internacional".

Poco antes, el canciller boliviano firmó con su colega cubano, Bruno Rodríguez, dos acuerdos de cooperación con la isla, sobre la lucha contra el narcotráfico y contra los delitos internacionales.

En el primer documento, Cuba y Bolivia se comprometen a "promover la cooperación" para alcanzar una "mayor eficacia" en la lucha contra el tráfico de estupefacientes. En el segundo, ambos países acordaron trabajar en la "prevención, investigación y persecución" de delitos internacionales.

Choquehuanca, quien concluirá mañana sábado su visita a Cuba, visitó en la mañana de hoy además la Escuela Latinoamericana de Medicina (ELAM) en La Habana, donde agradeció al gobierno cubano la formación de médicos de su país.

Según cifras oficiales, en Cuba estudian medicina actualmente 4.026 bolivianos, unos 400 de ellos en la ELAM. Dicha escuela fue fundada por el líder cubano Fidel Castro tras el paso de los huracanes "George" y "Mitch" por América Latina, con el fin de formar gratuitamente a médicos de los países afectados.

En el actual curso académico estudian en la ELAM casi 10.000 jóvenes de 55 países.

El canciller boliviano afirmó que los jóvenes que estudian Medicina en Cuba no sólo adquieren capacidades profesionales sino un "compromiso con la vida, con su pueblo y su comunidad".

Bolivia forma parte de la llamada Alianza Bolivariana para las Américas (ALBA), un área de integración regional de países con gobiernos de izquierda liderada por Cuba y Venezuela.

En declaraciones a la prensa cubana, el canciller boliviano dijo que los países del ALBA deben "estar atentos" ante sucesos como el "intento de golpe de Estado" en Ecuador y afirmó que su país aboga por la "preservación de las instituciones democráticas".

Igualmente, se pronunció en contra del embargo económico, financiero y comercial impuesto por Estados Unidos a Cuba.

LA HABANA, 15 OCT (EFE).- El presidente de Cuba, el general Raúl Castro, recibió hoy en La Habana al canciller de Bolivia, David Choquehuanca, quien ha cursado una visita oficial a la isla para firmar acuerdos de cooperación en materia de lucha contra el narcotráfico y asistencia jurídica.

En el encuentro, según reportó la televisión estatal, Raúl Castro y Choquehuanca trataron sobre "el excelente estado de los vínculos bilaterales", el desarrollo de la cooperación entre ambos países y otros asuntos de interés internacional.

Choquehuanca, que llegó el pasado jueves a La Habana, firmó este viernes junto a su homólogo cubano, Bruno Rodríguez, dos acuerdos de cooperación bilateral, uno para luchar contra el narcotráfico y otro en materia de asistencia jurídica penal.

El canciller boliviano declaró tras las firma de los acuerdos que Bolivia está "trabajando soberanamente en la lucha contra el narcotráfico sin condicionamientos".

Explicó que Bolivia quiere que Cuba forme parte de esa lucha contra el narcotráfico y que el convenio prevé la cooperación "en acciones conjuntas" porque la isla "tiene experiencia en el manejo de información" y consideró "importante" el intercambio en esa área, incluyendo a profesionales.

El acuerdo tiene el objetivo de promover la cooperación entre las partes para combatir con mayor eficacia el tráfico de drogas y los delitos conexos de esa problemática.

"El problema de las drogas es global y todos los países deberían asumir su responsabilidad en esta lucha contra el narcotráfico que es una amenaza a la humanidad", recalcó Choquehuanca.

También resaltó que Bolivia "está viviendo un momentos de grandes transformaciones" y manifestó su agradecimiento a Cuba por su cooperación para llevar adelante programas de alfabetización y de salud en su país.

El convenio en materia jurídica establece la asistencia mutua en materia penal para la prevención, investigación, persecución de los delitos o de cualquier actuación en el ámbito penal.

Las partes también suscribieron el acta final de la IV reunión del mecanismo de consultas políticas inter-cancillerías, resultado de las deliberaciones entre las delegaciones de ambos países.

La agenda de Choquehuanca en la isla también incluyó una visita a la Escuela Latinoamericana de Medicina (ELAM) de La Habana.

El canciller del Gobierno de Evo Morales resaltó que en ese centro docente "no solo se aprende medicina, también se inculcan valores y principios solidarios que comprometen" y manifestó su agradecimiento a Cuba por dar la oportunidad a los estudiantes bolivianos de continuar sus estudios superiores.

El rector de la ELAM, Juan Carrizo, explicó que más de 4.000 estudiantes bolivianos realizan estudios superiores en diferentes niveles y ya se han graduado 415 médicos, y 117 de ellos se encuentran realizando estudios de especialidades como oftalmología, medicina interna y cirugía, entre otras.

POR ANDREA RODRIGUEZ

LA HABANA (AP) _ Cuba y Bolivia firmaron un acuerdo de cooperación en la lucha contra el narcotráfico que les permitirá intercambiar información, técnicos y experiencias.

"El problema de las drogas es un problema global, todos los países deberían asumir su responsabilidad en esta lucha contra el narcotráfico (que) es una amenaza para la humanidad", dijo a periodistas el canciller boliviano David Choquehuanca.

Choquehuanca y su colega isleño Bruno Rodríguez rubricaron el acuerdo el viernes en el marco de una visita del boliviano a la isla que comenzó la víspera.

Mediante el convenio se realizarán "acciones conjuntas" e intercambio de datos o profesionales, indicó el funcionario boliviano sin ofrecer mayores detalles. "Queremos involucrar a muchas instituciones como las fuerzas armadas y podemos aprovechar toda la experiencia de Cuba", expresó.

Bolivia es uno de los principales productores del mundo de hoja de coca, una planta ancestral que se usa como base, luego de un complejo proceso químico para fabricar cocaína, cuyo mercado principal es Estados Unidos y Europa.

La nación andina se opone a la "satanización" de la planta y acusa a los países ricos de mantener una demanda del alcaloide y de usarlo como argumento para controles políticos y militares en la región.

"El combate al tráfico de drogas y el narcotráfico con sus delitos colaterales como el lavado de dinero deben darse el "marco de la responsabilidad compartida", expresó Choquehuanca.

Cuba por su parte está en una zona estratégica del paso de la droga desde los países sudamericanos hacia Estados Unidos y Europa.

Los cancilleres tuvieron además una ronda de conversaciones a puertas cerradas y firmaron otros dos documentos, entre ellos uno sobre asistencia jurídica.

"Quiero aprovechar esta visita para expresar nuestro respeto a nombre del pueblo boliviano y del gobierno, del presidente (Evo) Morales, nuestra solidaridad al pueblo cubano", manifestó el funcionario sudamericano.

Choquehuanca aprovechó además su presencia en la isla para realizar algunos recorridos como una visita a la Escuela Latinoamericana de Ciencias Médicas, donde se encuentran becados centenares de jóvenes bolivianos de escasos recursos.

Por la noche la televisión cubana informó que Choquehuanca fue también recibido por el presidente Raúl Castro.

Ambos países comparten además su adhesión al Acuerdo Bolivariano para las Américas (ALBA), un pacto de integración regional en el cual también participan Venezuela y Ecuador.

LA HABANA, 15 OCT 2010 (AFP) - Los gobiernos de Cuba y Bolivia firmaron el viernes dos acuerdos que fortalecen su cooperación en la lucha contra los delitos internacionales y el narcotráfico, en el marco de la visita a la isla del canciller boliviano, David Choquehuanca, constató un periodista de la AFP.

"Estamos hablando de establecer mecanismos de cooperación en la lucha contra el narcotráfico, de acciones conjuntas", declaró a la prensa Choquehuanca tras firmar los pactos con su par cubano, Bruno Rodríguez, en la sede de la cancillería local.

Previo a la firma de los acuerdos, el canciller boliviano abordó "temas de interés internacional" con el presidente cubano, Raúl Castro, y ambos confirmaron "el excelente estado" de las relaciones y el "desarrollo de la cooperación" bilaterales, según un comunicado leído por un locutor del telediario local.

De acuerdo con el acta del convenio, Cuba y Bolivia se comprometen a "promover la cooperación" para alcanzar "mayor eficacia" en la lucha contra el narcotráfico.

"En Bolivia estamos en un proceso de radarización (...) y Cuba tiene experiencia en eso, tiene personal", añadió Choquehuanca, al subrayar que su país trabaja "para enfrentar soberanamente" el tráfico de drogas, "sin condicionamientos, no como en el pasado (lo) estábamos llevando".

Los cancilleres también suscribieron un acuerdo que establece la cooperación en "la prevención, investigación y persecución de delitos (internacionales)".

Choquehuanca, quien concluye el sábado una visita oficial de tres días a la isla, también agradeció al vicescanciller cubano, Marcelino Medina, "el apoyo" de Cuba en salud y educación, que ha permitido a su país avanzar en "grandes transformaciones" sociales.

El canciller boliviano recorrió este viernes la Escuela Latinoamericana de Medicina (ELAM) de La Habana, donde intercambio con jóvenes de su país. En Cuba cursan actualmente la carrera de medicina 4.026 bolivianos.

LA HABANA, 15 OCT (NOTIMEX).- El ministro de Relaciones Exteriores de Bolivia, David Choquehuanca, agradeció hoy a Cuba por ofrecer la oportunidad de estudiar en sus universidades a ciudadanos pobres de otros países.

El canciller boliviano, quien llegó el jueves a La Habana para firmar varios acuerdos de cooperación, entre ellos uno sobre narcotráfico, recorrió este viernes la Escuela Latinoamericana de Medicina (ELAM) en las afueras de esta capital.

Choquehuanca dijo que en la ELAM "no sólo se aprende medicina, también se inculcan valores y principios solidarios que comprometen".

El rector de ese centro de estudios, Juan Carrizo, explicó al alto funcionario gubernamental del país andino que en la institución se preparan estudiantes de 28 países.

Más de cuatro mil estudiantes bolivianos realizan estudios superiores en diferentes niveles y ya se han graduado 415 médicos, y 117 de ellos se encuentran realizando estudios de especialidades como oftalmología, Medicina Interna, y Cirugía, entre otras, apuntó.

Al referirse al acuerdo antidrogas, Choquehuanca dijo que "es importante esto, porque en el marco de la responsabilidad compartida debemos los gobiernos luchar de manera conjunta contra este flagelo que daña a la humanidad".

Según fuentes cubanas en Bolivia, que se declaró libre de analfabetismo gracias al programa cubano "Yo sí puedo", trabajan además unos mil 300 profesionales cubanos de la salud.

Mediante la llamada "Operación Milagro", gracias a la cual han sido operados gratuitamente de la vista medio millón de bolivianos.

SAN SALVADOR, 15 OCT (EFE).- Un 59,4% de los salvadoreños apoyó la visita oficial que el presidente, Mauricio Funes, cumplió entre el 4 y 6 de octubre pasados a Cuba, la primera de un jefe de Estado de este país a la isla en 50 años, según una encuesta difundida hoy y encargada por la Casa Presidencial.

Mientras 18,5% se declaró contrario a este viaje, que fue criticado por algunos sectores empresariales y el partido Alianza Republicana Nacionalista (ARENA, derecha), agregó el sondeo, encargado por el Gobierno a la firma CS Sondea, que, según un comunicado de la Presidencia, es asesorada por expertos españoles.

El sondeo, efectuado del 28 de septiembre al 5 de octubre en todo el territorio nacional aunque sin datos sobre margen de error, señala que un 55,8% de las 1.301 personas encuestadas consideraron que esta visita traerá beneficios al país, en tanto que un 19,8% cree que no lo hará.

Funes, el primer gobernante de izquierda en la historia de El Salvador, visitó durante dos días la isla caribeña, con la que restableció relaciones el 1 de junio de 2009, el mismo día que asumió el poder, luego de casi medio siglo de ruptura.

ARENA, que gobernó al país entre 1989 y junio de 2009, tiempo durante el cual se negó a restablecer lazos diplomáticos con La Habana, rotos en 1961, rechazó la invitación de Funes de formar parte de su comitiva, por considerar que en Cuba impera una dictadura.

La encuesta también revela que un 83,4% de los consultados aprueba "mucho o algo" la gestión de Funes, un presidente que ha mantenido altos niveles de aceptación desde que asumió el cargo en junio del año pasado.

Entretanto, un 12,8% afirmó que lo desapruueba, lo que, según el boletín oficial, revela una bajada en ese porcentaje, pues en junio pasado se situó en 23,1% en una encuesta similar.

Al preguntar a los encuestados cómo valoran al gobernante en una escala de 0 a 10, la nota promedio fue de 7,13 puntos.

Los consultados, que en su mayoría (52,9%) eran mujeres, citaron como los principales problemas del país el costo de vida (33,7%), la inseguridad ciudadana (32%) y la falta de empleo (20,5%), agregó la encuesta, de la que tampoco se precisó nivel de confianza.

Sobre el manejo de la economía, un 45,4% expresó su apoyo a la actual Administración, que, según el informe oficial, había obtenido un 40,5% en junio pasado.

La encuestadora, según el diario El Mundo, pertenece al secretario de Asuntos Estratégicos de la Presidencia, Hato Hasbún.

Funes, de la ex guerrilla del Frente Farabundo Martí para la Liberación Nacional (FMLN), inició su gestión con una aprobación del 82 por ciento.

LA HABANA, 15 OCT (XINHUA) -- El ex presidente cubano Fidel Castro cuestionó qué esperanza tiene la humanidad en medio de las diferencias entre el mandatario de Estados Unidos, Barack Obama, y la cúpula militar de ese país, al tomar decisiones.

"Es un cuadro relativamente dramático. Por un lado Barack Obama, abogado con éxito, intelectual instruido y de fácil palabra, y por otro, militares altamente profesionalizados, educados durante toda su vida en el uso de la fuerza y el arte de la guerra, dotados con armas que pueden poner fin a los seres humanos... en cuestión de horas", apuntó.

Durante los últimos cinco días, el líder cubano publicó y comentó en su habitual columna "Reflexiones" una síntesis del libro "Las guerras de Obama", del periodista estadounidense Bob Woodward.

En la última parte publicada este viernes, Castro puso énfasis en el párrafo final de la conversación de Obama con Woodward --que aparece en el capítulo 33 y final de la publicación-- en el cual el jefe de la Casa Blanca pronuncia "palabras enigmáticas que son reveladoras", según el ex gobernante cubano.

"Confiaba en que en nuestro sistema los civiles tomaban las decisiones políticas y los militares las acataban... No lo veo como una lucha entre halcones y palomas... Ni me intimidan los militares ni estoy pensando que en cierto modo ellos están tratando de socavar mi posición como comandante en jefe", expresó Obama.

Castro, luego de señalar que hay momentos en que la presión de los militares es "fuerte, persistente y reiterativa", opinó que "se percibe la imagen de un presidente resistido y desafiado, como ocurría en la antigua Roma cuando el imperio dependía ya casi únicamente del poder de las Legiones".

Rememoró el discurso del ex presidente George W. Bush en la academia militar de "West Point", en el que, "como instrumento de la extrema derecha de ese país", afirmó que los oficiales debían estar listos para atacar de forma inmediata y sin previo aviso a 60 o más "oscuros rincones del mundo".

"En dos de esos oscuros rincones, Afganistán e Irak, están empantanados los soldados de Estados Unidos, después de ocasionar millones de víctimas", subrayó Castro.

LA HABANA, 15 OCT 2010 (AFP) - El líder cubano Fidel Castro opinó que Barack Obama es "un presidente resistido y desafiado" por la cúpula militar de Estados Unidos en el conflicto de Afganistán, según un artículo divulgado este viernes en la prensa local.

"Hay momentos en que la presión de los militares es fuerte, persistente y reiterativa" y "se percibe la imagen de un presidente resistido y desafiado, como ocurría en la antigua Roma cuando el imperio dependía ya casi únicamente del poder de las Legiones", escribió Castro.

"Se trata de un cuadro relativamente dramático", dijo el líder comunista en el último de cinco artículos titulados "El imperio por dentro", en los que resumió el libro del célebre periodista estadounidense Bob Woodward "Las guerras de Obama".

Castro señaló que en el conflicto afgano están "por un lado Barack Obama, abogado con éxito, intelectual instruido y de fácil palabra, y por otro, militares altamente profesionalizados, educados durante toda su vida en el uso de la fuerza y el arte de la guerra".

"¿Qué esperanza para la humanidad puede derivarse de ese cuadro?, cuestionó, al recordar que en un discurso en West Point en 2002, el antecesor de Obama, Georges W. Bush, afirmó que los soldados "debían estar listos para atacar inmediatamente y sin previo aviso a sesenta o más oscuros rincones del mundo".

A juicio del ex presidente cubano "en dos de esos oscuros rincones, Afganistán e Irak, están empantanados los soldados de Estados Unidos" y sus aliados de la OTAN, "después de ocasionar millones de víctimas".

Castro, de 84 años, se dedica a escribir, tras ceder a su hermano Raúl el mando en 2006 debido a una enfermedad.

NUEVA YORK, 16 (ANSA) - Un documental argentino-cubano sobre Fidel Castro, que gira alrededor del impacto que la simple mención del líder cubano provoca alrededor del mundo, se estrena el lunes en Estados Unidos a través de la televisión por cable, tras un intento frustrado de mostrarlo en Miami.

"La importancia de llamarse Fidel", de la directora cubana Amanda Chávez, fue realizado a partir de entrevistas en La Habana, Miami, Boston, Buenos Aires, Río de Janeiro, Caracas, Barcelona, Huesca, Génova, París y Londres.

La realizadora buscó mostrar "las contradicciones y divisiones que se generan en el mundo entero cuando alguien pronuncia" el nombre de "Fidel", sin siquiera agregarle el apellido.

El canal de cable Infinito lo estrenará en Estados Unidos el lunes, con una repetición el domingo 24.

Según Chávez, quien realizó el filme junto al periodista argentino Marcelo Izquierdo, guionista y productor, el documental "es muy polémico porque Cuba enciende pasiones encontradas".

En la película se "refleja la opinión de decenas de entrevistados que en distintas partes del mundo dieron su visión sobre Fidel, partiendo de una simple pregunta: '¿Conoce Usted a Fidel?', pero sin mencionar jamás su apellido", relató.

Por supuesto que abordar la imagen de uno de los líderes más polémicos de la historia reciente tuvo resultados mixtos para los realizadores. "La derecha nos acusó de tener una visión izquierdista sobre Fidel y la realidad cubana, y la izquierda a su vez nos tildó de derechistas", recordó la documentalista.

Chávez contó que, tras el estreno del filme en Buenos Aires en el 2007, "un canal de televisión de Miami pidió verlo para analizar la posibilidad de pasarlo, pero nos contestaron que el público de la ciudad", considerada la "capital" del exilio cubano, "no estaba preparado para ver cómo algunos cubanos hablaban bien de Fidel".

"En contraste -continuó la realizadora-, en el XIII Festival Latinoamericano de Video de la ciudad argentina de Rosario un grupo de izquierda organizó un piquete y pidió expulsarnos (a la directora y al guionista y productor Izquierdo, ndr) y nos tildaron de 'mercenarios' al servicio de Estados Unidos".

"Y eso que el documental no se había estrenado aun", destacó.

Para Chávez, la polémica demuestra que "es importante que el documental se pueda ver en Estados Unidos", ya que se trata de "una buena oportunidad para que el público de ese país vea que Cuba y Fidel no son una realidad en blanco y negro, sino que está llena de matices".

"Ojalá que algún día pueda verse también en Cuba", completó la documentalista, que reside en Buenos Aires.

LA HABANA, 17 OCT (XINHUA) -- El ex presidente cubano Fidel Castro envió un mensaje a los miembros de la selección nacional de béisbol que participará en la Copa Intercontinental, que se disputará en Taichung, Taipei de China, a partir del 23 de octubre, informaron hoy medios locales.

Momentos antes de la partida de los jugadores este sábado, en el habanero aeropuerto internacional José Martí, Antonio Castro Soto del Valle, vicepresidente de la Federación Internacional de ese deporte e hijo del ex mandatario, leyó el texto, en el que Castro sugiere un encuentro con la selección a su regreso de China.

Castro Soto del Valle también entregó a cada uno de los beisbolistas un ejemplar de "La Victoria Estratégica", el libro más reciente de Fidel Castro y en el que rememora la última etapa de la lucha guerrillera en la Sierra Maestra.

El líder histórico de la Revolución Cubana también envió un mensaje especial al otrora torpedero de la selección nacional Germán Mesa, quien ahora es parte de la dirección del conjunto.

La selección cubana, que debutará en la Copa el próximo 23 de octubre ante la selección de República Checa, fue reajustada esta semana, luego de terminar segunda en el Premundial disputado en Puerto Rico, donde sufrió dos derrotas a manos de los campeones dominicanos y una ante Estados Unidos.

Cuba ha sido tricampeona olímpica y 25 veces titular mundial de béisbol, un deporte que en la isla es una verdadera pasión nacional.

LA HABANA, 17 (ANSA) - Cincuenta años de embargo económico de Estados Unidos sobre Cuba, que "de hecho" ya no existe, no han funcionado a la administración norteamericana y para la oposición interna ha sido

además una "coartada" utilizada por La Habana, que lo considera un "acto de genocidio" y de "guerra económica".

Con el objetivo de ahogar al país revolucionario, el presidente Dwight D. Eisenhower decretó el 19 de octubre de 1960 un embargo parcial, prohibiendo las exportaciones de Estados Unidos, que en años posteriores y tras la ruptura de las relaciones diplomáticas bilaterales en 1961, fue aumentado por las sucesivas administraciones con nuevas restricciones comerciales y en los viajes de americanos a Cuba.

En 1958 Estados Unidos suponía el 67% de las exportaciones cubanas y el 70% de sus importaciones.

El 7 de febrero de 1962 fue decretado el embargo total por el presidente John Kennedy en respuesta a la expropiación sin compensación por Cuba de las propiedades de ciudadanos y corporaciones de Estados Unidos.

Al llegar al poder en 1959 Fidel Castro había nacionalizado todas las empresas de Estados Unidos en Cuba. De forma paralela la economía cubana pasó a depender de la Unión Soviética.

El embargo, llamado "bloqueo" por las autoridades cubanas, fue reforzado en 1992 con la Ley de Democracia Cubana (conocida como Ley Torricelli) y en 1996 por la Ley para la libertad cubana y la solidaridad democrática (Ley Helms-Burton), mediante la cual las filiales estadounidenses en terceros países no pueden establecer ningún tipo de relación comercial con Cuba.

La restricción abarca el ámbito marítimo y los barcos atracados en Cuba no pueden entrar en Estados Unidos en un plazo de seis meses.

En respuesta a la presión de agricultores estadounidenses, el embargo fue moderado en 2000 por el presidente Bill Clinton, quien permitió la venta de bienes agrícolas y medicinas por razones humanitarias.

Actualmente Estados Unidos es el quinto socio comercial de Cuba, por detrás de Venezuela, China, España y Canadá, con un volumen de 962,7 millones de dólares en 2008, y el principal suministrador de alimentos a la isla.

El opositor Oscar Espinosa Chepe, economista, consideró en declaraciones a ANSA "contradictorio el embargo con estas relaciones comerciales así como con el hecho de que Estados Unidos es el país que con más fuerza contribuye a uno de los principales ingresos, que son las remesas", entre 500 y 800 dólares anuales, según datos no oficiales.

Obama eliminó las restricciones en los viajes de cubano-americanos, que hoy han evitado un descenso del turismo en la isla, golpeado por la crisis, y en el envío de remesas.

Cincuenta años de embargo, según Chepe, "no han servido para nada. Únicamente para hacerle daño al pueblo cubano y justificar la represión de opositores. Ha sido una coartada para el sector más conservador del gobierno y de esta forma justificar el desastre nacional".

Para Chepe el embargo ha sido "una política equivocada: si Estados Unidos quiere ayudar a la democracia en Cuba, el país no puede quedar aislado, que es lo que ha producido el totalitarismo".

El ex presidente Bill Clinton reconoció en 2010 que "si algo no funciona, hay que cambiarlo, y el embargo no ha funcionado".

Los vínculos culturales que subyacen desde siempre entre los dos países, con influencia mutua de sus músicas y la admiración de los cubanos por el cine americano -en la televisión cubana hay más programas americanos hoy que en 1958- han aumentado con la administración de Obama.

La semana pasada la orquesta de jazz del Lincoln Center y el trompetista Wynton Marsalis ofrecieron varios conciertos en la capital, compartiendo escenario con el pianista Chucho Valdés, entre otros músicos cubanos, y está previsto para este mes la participación del American Theater Ballet en el Festival internacional de ballet de La Habana.

A varios músicos cubanos se les ha permitido viajar últimamente a Estados Unidos.

Chepe aboga por "seguir fortaleciendo el intercambio de artistas y también de deportistas y que Estados Unidos permita a los americanos viajar a la isla".

Las autoridades cubanas consideran el embargo el obstáculo principal al desarrollo económico y social del país, sumido desde hace años en una crisis económica.

En el informe contra el embargo que presentará para su votación en la ONU el 26 de octubre La Habana cifra en 751.363 millones de dólares el coste que éste ha supuesto a Cuba en cincuenta años, en los que se incluye el importe de los fletes que tiene que pagar la isla para las importaciones procedentes de otros países más alejados que Estados Unidos.

Señala que el embargo, definido como un "acto de genocidio" y un "acto de guerra económica", sigue "intacto" y que Obama "se ha quedado muy por debajo de las expectativas creadas".

Denuncia asimismo las "condiciones onerosas y difíciles para Cuba bajo las cuales se realizan las compras fundamentales de alimentos a compañías norteamericanas".

CÓRDOBA, ESPAÑA, 17 OCT (PL) Unas 15 asociaciones españolas exigieron hoy aquí a Estados Unidos el levantamiento del prolongado bloqueo impuesto a Cuba y la excarcelación de cinco antiterroristas de la isla presos en territorio norteamericano desde 1998.

Ambas demandas están contenidas en la resolución final del V Encuentro Andaluz de Solidaridad con Cuba, que durante el fin de semana congregó en esta urbe a representantes del movimiento de respaldo a la nación antillana.

En el documento se acusa a la administración de Barack Obama de aplicar la misma política agresiva de sus predecesoras respecto a Cuba, con el financiamiento de mercenarios dentro y fuera de la isla y la protección de

terroristas confesos como Luis Posada Carriles.

Las agrupaciones de amistad andaluzas reclamaron al gobierno español que promueva en el seno de la Unión Europea (UE) la derogación de la Posición Común, sancionada en 1996 a instancias del entonces jefe del ejecutivo ibérico, José María Aznar.

Con esa medida, y en una actitud arbitraria e hipócrita, la UE impuso sanciones a la mayor de la Antillas bajo presión de Estados Unidos, con lo que demostró la subordinación de su política exterior a los dictados de la potencia norteña, señalaron.

A su juicio, esa postura adoptada por los 27 países miembros del bloque comunitario no representa los verdaderos sentimientos de amistad y solidaridad de los pueblos europeos hacia la pequeña isla.

El movimiento solidario fustigó la feroz campaña mediática desatada en Europa contra Cuba, basada en ocultar información y en mentiras repetidas todos los días en los medios de comunicación para que parezcan verdad.

Durante dos días, las agrupaciones de solidaridad reunidas en esta ciudad, declarada por la UNESCO Patrimonio Cultural de la Humanidad, diseñaron su estrategia a corto y mediano plazo para desafiar el acoso de las transnacionales de la información.

Precisamente, la estrategia comunicativa contra Cuba, concebida para socavar su sistema sociopolítico, ocupó gran parte de los debates de esta quinta edición del foro andaluz.

En una intervención sobre el tema, el periodista español Alejandro Massia denunció que la cruzada de desinformación es una pata más de la guerra que Estados Unidos lleva a cabo contra la nación antillana.

Indicó que la embestida mediática busca ocultar, por ejemplo, el hecho de que Cuba sea hoy el país que más organizaciones ciudadanas de solidaridad y de apoyo tiene repartidas por todo el planeta.

Con sus defectos y errores, la isla se ha convertido en un referente de otro modelo de organización social para los pueblos, más justo, más equitativo y más solidario, lo cual representa un peligroso ejemplo para el orden establecido, subrayó.

El encuentro en Córdoba acordó, además, incluir carteles alegóricos a los cinco antiterroristas cubanos, injustamente encarcelados en Estados Unidos desde hace más de 12 años, en las marchas que se realizarán en Andalucía contra la presencia de bases militares estadounidenses en Rota (Cádiz) y Morón de la Frontera (Sevilla).

Por su parte, el representante del Instituto Cubano de Amistad con los Pueblos (ICAP) en España, Alfredo Catalá, abordó las prioridades del trabajo del movimiento de solidaridad en esta comunidad autónoma y agradeció a los andaluces su defensa a la Revolución cubana.

Los asistentes a la cita enviaron una felicitación al ICAP con motivo del aniversario 50 de su creación, el próximo 30 de diciembre.

QUITO, 17 OCT (PL) La Declaración de Quito del V Congreso de la Coordinadora Latinoamericana de Organizaciones del Campo (CLOC-Vía campesina) reiteró su permanente solidaridad con la Revolución Cubana y condenó el bloqueo de 50 años impuesto por Estados Unidos.

El documento que resumió los debates de unos mil delegados de 18 países, reunidos aquí del 8 al 16 de octubre, exigió al gobierno de Estados Unidos la liberación de los cinco revolucionarios cubanos mantenidos prisioneros desde hace 11 años en ese país por defender a su pueblo del terrorismo.

Fernando González, René González, Gerardo Hernández, Ramón Labañino y Antonio Guerrero, fueron condenados a largas penas sin pruebas sobre los delitos más graves que se les imputaron.

Saludamos, agrega el documento, a las organizaciones de Ecuador que se movilizaron decididamente y derrotaron un intento de golpe en este país.

El Congreso se solidarizó con la resistencia popular en Honduras, que pese a la continuidad del golpismo ha logrado apoyo mayoritario a una Asamblea Constituyente.

Estamos viviendo una etapa de ascenso de las luchas sociales en América Latina, resalta la Declaración, y afirma que ello ha provocado simultáneamente el surgimiento de gobiernos progresistas y el recrudecimiento de las agresiones desde el imperio.

Las derechas del continente, acota, el gobierno de Estados Unidos y los grandes capitales despliegan una contraofensiva con nuevas formas de colonialismo, despojo y represión, combinando estrategias políticas con formas más crudas de militarización y agresión armada.

El Congreso, dice la Declaración, celebró con entusiasmo el triunfo de las luchas sociales en Bolivia y Ecuador, que han comenzado profundos procesos de transformación nacional y permitido la adopción de Constituciones nacionales revolucionarias.

La CLOC expresó su solidaridad con la lucha del pueblo Mapuche y los sectores sociales decididos a luchar hasta lograr la revocación de una ley antiterrorista, así como con el valeroso pueblo de Haití, movilizado contra la ocupación militar luego del terremoto.

Nos solidarizamos también, agrega la Declaración, con el pueblo colombiano, que sufre y resiste sin rendirse las agresiones sistemáticas y criminales del Estado y el paramilitarismo y exigimos la solución política y negociada del conflicto social y armado.

La agricultura, el agua, la alimentación y nuestros bienes naturales son hoy objetivo central del gran capital financiero, que mediante grandes inversiones han acelerado la concentración de la producción, procesamiento y

comercialización agrícolas.

El resultado es la expulsión masiva y por la fuerza de pueblos originarios y campesinos, añade la CLOC, la extranjerización de la tierra, la pérdida de soberanía nacional y popular, así como la destrucción de la Madre Tierra.

Alerta el Congreso que la crisis climática producida por los modelos de producción y consumo impuestos por el capitalismo deja sentir sus peores consecuencias sobre los pueblos del mundo y especialmente sobre quienes vivimos y producimos en el campo.

Frente a eso, concluye la Declaración, reafirman la decisión de defender el planeta, la agricultura campesina y la dignidad y buen vivir de los pueblos, y subrayan esta es la vía más segura y efectiva para enfriar el planeta y reconstituir los equilibrios naturales.

SANTO DOMINGO, 17 OCT (PL) El bloqueo de Estados Unidos a Cuba y la reiterada condena de este cerco por la Asamblea General de las Naciones Unidas, fue abordado hoy en el Canal 42 Tierra-América de la televisión dominicana.

Invitado especial al programa Tiempo de Cambio, el embajador de Cuba ante la República Dominicana, Juan Astiasarán, se refirió a la política de bloqueo de Estados Unidos contra la isla que dura ya medio siglo, la votación en la ONU el 26 de este mes de una resolución que hace un llamado a la necesidad de poner fin a esa política y otros temas de actualidad.

Entre estos, se detuvo en la injusta prisión en Estados Unidos los antiterroristas Gerardo Hernández, Ramón Labañino, Fernando González, Antonio Guerrero y René González.

El bloqueo es una política fracasada, dijo el jefe de la misión diplomática, ya que no ha logrado con su objetivo esencial que está dirigido a destruir a la Revolución cubana.

Astiasarán aseveró que en la administración del presidente Barack Obama la política de bloqueo se mantiene intacta y no se ha ocurrido flexibilización alguna como se ha tratado de hacer ver.

Destacó la importancia de la próxima votación en Naciones Unidas, el próximo 26 de octubre, y de todas las voces solidarias que en el mundo se pronuncian por el fin de esa criminal política.

LA HABANA, 15 OCT (NOTIMEX).- Intelectuales y artistas de Cuba suscribieron un llamado en contra del embargo económico de Estados Unidos hacia este país caribeño, 12 días antes de que la Organización de Naciones Unidas (ONU) debata una vez más el tema en Nueva York.

El documento lo dio a conocer Miguel Barnet, presidente de la Unión de Escritores y Artistas de Cuba (UNEAC), que comparte las posiciones del gobierno cubano.

El próximo 26 de octubre, La Habana presentará por decimonovena vez consecutiva ante la ONU el Proyecto de Resolución sobre la 'necesidad de poner fin al bloqueo económico, comercial y financiero impuesto por los Estados Unidos de América a Cuba'.

El texto, que cada año presenta La Habana a consideración de la Asamblea General de la ONU, recibió el año pasado 187 votos en favor, tres en contra y dos abstenciones.

A principios de septiembre pasado, el presidente estadounidense Barack Obama anunció la extensión, hasta el 14 de septiembre de 2011, de las sanciones de la Ley contra el Comercio con el Enemigo, que supone en la práctica la continuación del embargo a Cuba.

El texto de la UNEAC consideró 'infructuoso' el intento de las administraciones estadounidenses por eliminar a la Revolución Cubana mediante el 'ahogo económico, la subversión y la guerra mediática y psicológica'.

La organización convocó a 'todos los amantes de la paz y de la justicia, a las personas honestas y de buena voluntad, para que se unan a las voces contra este crimen que lesiona al pueblo caribeño'.

Según el gobierno de Cuba, los daños del embargo en los últimos 50 años ascendían hasta diciembre pasado a 100 mil 154 millones de dólares a precios constantes.

Pero fuentes oficiales alegan que ese monto se elevaría a 239 mil 533 millones de dólares al tomar como base la inflación de precios minoristas en Estados Unidos, y a 751 mil 363 millones por la desvalorización del billete verde frente al precio de la onza troy de oro.

En el programa Mesa Redonda, de la televisión estatal, panelistas abordaron la incidencia de las sanciones de Washington en sectores como la salud, la educación, el transporte y la alimentación.

LA HABANA, 16 OCT 2010 (AFP) - Cuba afirmó este sábado que en 2009 perdió 1.100 millones de dólares en la industria turística, debido al embargo que aplica Estados Unidos desde hace medio siglo y a la prohibición de viajes de los estadounidenses, según una autoridad oficial.

La directora de Relaciones Internacionales del Ministerio del Turismo (MINTUR), Carmen Casals, afirmó que 1.030 millones de dólares de esas pérdidas corresponden a ingresos no recibidos por la restricción de viajes, pues se estima que en 2009 1,5 millones de estadounidenses habrían visitado la isla comunista.

La funcionaria, citada por el diario oficial Granma, precisó que esa cifra fue calculada sobre el estimado de que un 15% de los 13 millones de turistas estadounidenses que visitan el Caribe viajaría a Cuba.

Pero los estadounidenses tienen prohibido por ley viajar a la isla desde hace casi medio siglo, excepto en un breve periodo bajo la presidencia de Jimmy Carter, a finales de los años 1970. Académicos, científicos, artistas,

actores y religiosos pueden hacerlo con una licencia especial.

El voto en el Comité de Relaciones Exteriores de la Cámara de Representantes de una ley que permitiría los viajes fue aplazado indefinidamente en septiembre por legisladores estadounidenses.

El canciller cubano Bruno Rodríguez afirmó hace un mes que el presidente estadounidense Barack Obama quedó debajo de las expectativas, pues se abstuvo de permitir las visitas de los estadounidenses, pese a que flexibilizó los viajes de cubanoamericanos y el envío de remesas.

Según Casals, Cuba dejó de percibir más de 11 millones de dólares por la prohibición de veleros y yates norteamericanos de atracar en sus marinas, y otras decenas de millones por restricciones al uso de sistemas de promoción turística en Internet, relación con proveedores y compras de insumos para el sector.

El turismo, segunda entrada en divisas para Cuba después de los servicios médicos que vende a Venezuela y otros países, generó cerca de 2.000 millones de dólares en 2009, con 2,4 millones de visitantes.

El reporte de las pérdidas en ese sector forma parte del informe contra el embargo que Cuba someterá el 26 de octubre a votación en la Asamblea General de las Naciones Unidas, y que -sostiene- le deja 100.000 millones de dólares en pérdidas desde 1962.

LA HABANA, 16 OCT (EFE).- El Gobierno cubano denunció que en 2009 su industria turística dejó de ingresar 1.030 millones de dólares debido a las restricciones que EE.UU. impone a sus ciudadanos para viajar a Cuba, como parte del bloqueo económico que Washington aplica a la isla.

El diario oficial Granma, portavoz del gobernante Partido Comunista, indica hoy que de no existir el bloqueo de Washington a La Habana, el año pasado hubiesen podido viajar a Cuba un estimado de 1.585.000 turistas norteamericanos.

Según la directora de Relaciones Internacionales del Ministerio del Turismo (MINTUR), Carmen Casals, citada por el rotativo, las pérdidas se calcularon sobre el estimado de que un 15 por ciento de los 13 millones de turistas estadounidenses que visitan el Caribe viajaría a Cuba si no existieran las actuales restricciones.

En 2009 unos 50.000 estadounidenses de origen no cubano viajaron a la isla, además de unos 300.000 cubanos residentes en el exterior, la mayoría en Estados Unidos, según datos oficiales del MINTUR.

Actualmente el Congreso estadounidense tiene pendiente la votación de un proyecto de ley que busca flexibilizar los viajes y el comercio a Cuba.

En septiembre pasado el Comité de Asuntos Exteriores de la Cámara de Representantes de EE.UU. aplazó indefinidamente el voto sobre esa medida, que podría programarse para la sesión del Congreso prevista para después de los comicios legislativos del próximo 2 de noviembre.

En la actualidad, el Gobierno de Estados Unidos permite los viajes y el envío de remesas a cubanoamericanos que tienen familiares en la isla, pero se mantienen la prohibición para los estadounidenses y las limitaciones en el intercambio cultural, deportivo, académico y científico.

De acuerdo a los pronósticos de la Asociación Americana de Agencias de Viajes (ASTA), dos años después de levantarse la prohibición unos 850.000 norteamericanos llegarían a Cuba a hospedarse en hoteles y medio millón más lo haría en cruceros.

Granma afirma hoy que las afectaciones totales causadas por el bloqueo al sector turístico en 2009 ascienden a más de 1.108 millones de dólares, y también incluyen daños por restricciones en las importaciones, publicidad y servicios de reserva y ventas por Internet.

Además, se suma la prohibición de que veleros y yates norteamericanos atraquen en las marinas de la isla, lo que hubiera reportado ingresos por más de 11 millones de dólares.

En 2009, Cuba recibió la visita de 2,43 millones de turistas, un 3,5 por ciento más que en 2008, pero los ingresos del sector cayeron el 11 por ciento.

Actualmente los principales países emisores de visitantes a Cuba son Canadá, Italia, Reino Unido, Francia y España.

LA HABANA, 16 OCT 2010 (AFP) - Más de 45 países participarán en la Feria Internacional de La Habana, principal bolsa comercial de Cuba, que iniciará el 1 de noviembre con el fin de propiciar negocios con la isla comunista, anunció este sábado una autoridad oficial.

En la edición 28 de la Feria, FIHAV 2010, estarán los principales socios comerciales de Cuba -Venezuela, China, Canadá, Brasil, Vietnam y Rusia-, según el ministro del Comercio Exterior e Inversión Extranjera, Rodrigo Malmierca.

El ministro, citado por el diario oficial Granma, comentó que España tendrá una presencia "muy destacada", mientras la Unión Europea (UE) asistirá "con novedosos productos y servicios".

A la cita de 2009 acudió el comisario europeo de Desarrollo, Karel De Gucht, quien inauguró el primer pabellón de la UE en la FIHAV tras ocho años de ausencia, abierto luego de que el bloque reanudó en 2008 a instancias de España la cooperación y estableció un diálogo político con Cuba, afectado por el tema de los derechos humanos.

La FIHAV propicia encuentros empresariales con el fin de promover las exportaciones e impulsar negocios en diversos sectores, "en particular las de la biotecnología, informática y farmacéutica", subrayó la prensa local.

Cuba firmó el año pasado contratos por unos 150 millones de dólares en la feria comercial, menos de la mitad de los suscritos en la edición de 2008, cuando alcanzaron los 350 millones, principalmente para la compra de alimentos.

En 2009, según datos oficiales, el intercambio de bienes de Cuba con otros países fue de 11.788 millones de dólares, una caída de 34% frente a los 17.898 millones de 2008, debido a la falta de liquidez, la política de austeridad en gastos del Gobierno de Raúl Castro y la crisis económica internacional.

LA HABANA, 15 OCT (EFE).- Más de 45 países acudirán el próximo mes a la XXVIII Feria Internacional de la Habana, considerada el evento comercial más importante de la isla, y en el que volverán a destacar representaciones como las de España y Venezuela.

La agencia oficial Prensa Latina informó hoy de que el evento tendrá lugar entre los días 1 y 6 de noviembre en el recinto ferial de Expocuba, donde España repetirá como el país con mayor área expositiva.

La Unión Europea (UE) estará representada por segundo año consecutivo tras un periodo de ausencia y los organizadores prevén que tenga una "participación mayor" en este certamen.

Por su parte, Venezuela asistirá al frente de los países miembros de la Alianza Bolivariana para las Américas (ALBA), y se espera la presencia de los "socios comerciales más importantes" de la isla, como China, Canadá, Brasil, Vietnam y Rusia.

En declaraciones a Prensa Latina, el ministro de Comercio Exterior e Inversión Extranjera, Rodrigo Malmierca, afirmó que el número de países que han confirmado su asistencia demuestra el "interés" en el mercado cubano, el cual "sigue siendo un objetivo interesante para empresas y ejecutivos de muchas naciones".

Malmierca también indicó que este año se espera un área expositiva mayor que en 2009, y la cifra de asistentes debe ascender de modo similar a los 55 países que estuvieron en esa edición.

Como novedad, la Feria dedicará días específicos a sectores de la economía para dar "mayor valor agregado a la participación del empresariado nacional", que debe asistir con unas 106 firmas, en su mayoría exportadoras e importadoras de bienes y servicios.

El año pasado el Gobierno cubano firmó contratos por 150 millones de dólares durante la Feria, lo que significó una gran caída respecto a los 350 millones de 2008.

Esa edición reunió a más de 3.900 expositores de 1.270 empresas de 55 países, entre los cuales España tuvo la mayor presencia con un pabellón de 1.518 metros cuadrados y representantes de más de 80 empresas y delegaciones oficiales de varias autonomías.

LA HABANA, 17 OCT (DPA) - Pilotos cubanos trasladaron a unos 150.000 judíos a Israel en una "gigantesca evacuación aérea" desde varios países árabes en los primeros años tras la fundación del Estado sionista en 1948, según afirmó un historiador cubano citado hoy por el diario oficial "Juventud Rebelde".

El historiador de la Aviación cubana, el capitán retirado Rolando Marrón, aseguró al rotativo que los vuelos tuvieron lugar en 1951 y 1952, antes del triunfo de la revolución liderada por Fidel Castro, y fueron realizados a través de una compañía aérea creada por las autoridades israelíes y que tuvo su central en La Habana.

"En los cerca de dos años que duró esta misión en Israel, se transportaron alrededor de 115.000 refugiados procedentes de Irak; 25.000 de Irán, y algunos centenares de la India y de Yemen", escribió el diario de las juventudes comunistas cubanas, señalando que la participación de los cubanos en dicha operación es un hecho que "ha permanecido inédito durante 60 años".

Marrón explicó al diario que, como Israel no mantenía relaciones diplomáticas con los países árabes, resultaba imposible trasladar a los emigrantes judíos en aviones con bandera israelí, "por lo que fue preciso obtener una licencia para los aviones destinados a esta empresa en un país neutral".

Según el experto, "un importante personaje de la misión comercial de Israel en Nueva York" designó a un empresario cubano y piloto, Narciso Roselló, como presidente de una compañía que se encargaría de dichos vuelos, la Intercontinental Aérea de Cuba S.A.

"Una vez obtenidas en Cuba las licencias correspondientes para las aeronaves, se instaló en La Habana la oficina central de la referida compañía aérea, en Zulueta No. 464, y una sucursal en Nicosia, Chipre", afirmó el historiador. "La base principal de la Intercontinental Aérea de Cuba S.A. radicó siempre en nuestro país, pero no operó nunca en el territorio nacional ni sus aviones estuvieron aquí", dijo.

La aerolínea llegó a tener una flota de cuatro Douglas DC-4 y seis Curtiss C-46 y su núcleo fundacional estuvo compuesto por cinco pilotos de la compañía Aerovías Cubanas Internacionales S.A., que había cesado sus actividades poco antes.

"A principios de 1953, el grupo de pilotos cubanos regresó a Cuba, después de haber transportado con éxito a cerca de 150.000 judíos al Estado israelí", escribió "Juventud Rebelde", señalando que los integrantes de las tripulaciones llevaban como distintivo en el uniforme una roseta con la bandera de la isla.

El movimiento sionista comenzó a fomentar la emigración masiva al territorio del entonces protectorado británico de Palestina a finales del siglo XIX. El flujo migratorio se intensificó durante la Segunda Guerra Mundial y después de la proclamación del Estado de Israel por parte de David Ben Gurion en 1948.

Hoy por hoy, Cuba e Israel no mantienen relaciones diplomáticas y el Estado judío se encuentra junto a Palau y el mismo Estados Unidos en la lista de los únicos países que apoyan en la Asamblea General de la ONU el embargo estadounidense a la isla.

El Consejo Judío Latinoamericano estima que en Cuba viven unos 1.500 judíos. No obstante, según medios israelíes, en la actual década, al menos 400 judíos cubanos emigraron a Israel.

LA HABANA, 17 OCT 2010 (AFP) - Cinco pilotos cubanos transportaron en dos años a Israel a unos 150.000 refugiados judíos en Irak, Irán, India y Yemen, tras la fundación del Estado hebreo en 1948, en un hecho que ha permanecido "inédito durante 60 años", afirmó este domingo un historiador cubano.

"Cinco pilotos de la desaparecida compañía Aerovías Cubanas Internacionales S.A." transportaron a Israel entre 1951 y 1952 a "cerca de 150.000 judíos", entre ellos "unos 115.000 refugiados procedentes de Irak" y "25.000 de Irán", contó al diario Juventud Rebelde el historiador de la Aviación Rolando Marrón.

También a "algunos centenares de la India y de Yemen", añadió Marrón, según quien ese "complejo plan" ha "permanecido inédito durante 60 años".

El historiador explicó que a partir de 1948 comenzaron a llegar a Israel "grandes núcleos de emigrantes desde Europa", pero "la situación de los judíos en los países árabes era difícil por las históricas confrontaciones".

Ante la negativa de "los gobiernos árabes a aceptar una migración de judíos por tierra" y la imposibilidad de hacerlo por mar -Egipto bloqueaba el Canal de Suez-, las autoridades de Tel Aviv planearon "una de las emigraciones en masa por avión más grande que recuerda la historia", enfatizó Marrón.

El traslado fue confiado a la compañía Intercontinental Aérea de Cuba S.A. debido a los "fuertes vínculos de amistad" que unían entonces a "un importante personaje de la misión comercial de Israel en Nueva York" con un empresario cubano, que también era piloto aviador.

"A fines de 1952 decreció considerablemente en Israel el tráfico de inmigrantes judíos" y los cinco pilotos cubanos regresaron a Cuba a comienzos de 1953, puntualizó Marrón.

LA HABANA, 17 OCT (XINHUA) -- Las obras del polo petroquímico que levantan Cuba y Venezuela, en Cienfuegos, provincia del centro-sur de la isla, absorberán a unos 15.000 trabajadores del medio millón que serán despedidos en los próximos seis meses. "La mayor demanda en la ejecución de las obras asociadas a estas inversiones está en el orden de los 14.690 trabajadores, de ellos alrededor de 13.940 constructores", dijo esta semana el diario Granma al referirse al enclave petrolero de Cienfuegos, a 250 kilómetros al sudeste de La Habana.

De acuerdo con el rotativo, los trabajadores deben provenir del "Ministerio de la Construcción y de otros organismos" que se verán seriamente afectados con el recorte de 500.000 empleados del sector público, que normalmente debe concluir en marzo de 2011.

En la Universidad de Cienfuegos estudian ahora varias decenas de jóvenes en carreras vinculadas al perfil petrolero como ingenierías Mecánica, Industrial, Informática y Química, y en Contabilidad y Economía, mientras que una parte de la fuerza de técnicos de nivel medio y obreros calificados se forma en Politécnicos. El proyecto del gobierno para los nuevos cuadros profesionales es integrarlos en la expansión de la empresa cubano-venezolana y el desarrollo del polo petroquímico, de acuerdo al vicepresidente Ramiro Valdés, miembro del Buró Político del Partido Comunista y uno de los líderes históricos de la Revolución.

DE 65 MIL A 150 MIL BARRILES DIARIOS

Fomentado como parte de la colaboración venezolana en el contexto de la Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América (ALBA), el programa petroquímico cubano tiene como centro el proceso de expansión de la refinería.

La planta, revitalizada en 2007 por la firma cubano-venezolana PDV-CUPET S.A. a un costo de 160 millones de dólares, elevará su actual capacidad de refinación, de 65.000 barriles diarios, a 150.000 para los primeros meses de 2014, según los planes.

En la actualidad se realizan estudios de suelo para la ubicación de muelles de descarga de crudo y el análisis del crecimiento de tráfico marítimo en la bahía de Cienfuegos, de 88 kilómetros cuadrados y en forma de bolsa.

Los especialistas conceden una alta prioridad a la seguridad de las operaciones de transporte dentro de la rada, que para entonces deberán multiplicarse de acuerdo al incremento en la capacidad productiva de la refinería.

En el proceso de ampliación tecnológica de la planta binacional, la fase de ingeniería básica deberá quedar terminada en el próximo año, pues ya concluyeron los estudios topográficos, de suelos y de impacto ambiental para el emplazamiento de una planta de gas natural licuado.

La refinería es el centro del polo petroquímico, con una inversión de 5.000 millones de dólares, que ya cuenta con una fábrica de bolsas plásticas y otra de componentes para construir las llamadas "petrocasas", viviendas ensambladas con planchas del PVC obtenido de derivados del petróleo.

De acuerdo con los planes también se erigirán una planta de fertilizantes, otra de productos químicos derivados del petróleo y una regasificadora que convertirá al estado gaseoso el gas líquido traído en barcos desde Venezuela.

En las cercanías de la refinería, el presidente venezolano Hugo Chávez inauguró, en diciembre de 2007, una comunidad de un centenar de "petrocasas", levantadas en apenas dos meses con paneles de PVC donados por el mandatario venezolano.

LA HABANA, 16 OCT (XINHUA) -- Unos 100.000 cubanos se han sumado al trabajo agrícola los dos últimos años, como parte de la estrategia gubernamental de impulsar la producción de alimentos en el país, informaron esta semana fuentes oficiales.

El vicepresidente del Consejo de Ministros, Ulises Rosales del Toro, expuso esas cifras en una reunión con dirigentes de la Unión de Jóvenes Comunistas (UJC), en la que apuntó que 30.000 jóvenes "han ingresado" al sector agrario.

Rosales del Toro, quien hasta junio pasado fuera ministro de Agricultura, dijo que esas cifras se alcanzaron "cuando algunos escépticos pensaban que no podrían lograrse". El vicepresidente, también miembro del Buró Político del Partido Comunista, advirtió no obstante que "es necesario alcanzar eficiencia y calidad en la economía del país, debido a los problemas que ella presenta".

"El problema más grave que enfrenta el país es la economía, y hay que alcanzar en ella eficiencia y calidad, por lo que habrá que movilizar a las masas de jóvenes en este propósito", comentó Rosales.

En agosto pasado, el diario "Juventud Rebelde", portavoz de la UJC, informó que los jóvenes son mayoría a la hora de solicitar tierras ociosas en usufructo en la isla.

Según datos oficiales, los jóvenes han acaparado la mayor parte de más del millón de hectáreas repartidas desde septiembre del 2008, cuando el gobierno aprobó una ley que promueve la entrega de tierras estatales ociosas para su explotación en usufructo.

Se calcula que hasta el momento más del 50 por ciento de los beneficiados con la nueva medida tienen menos de 35 años de edad.

Sin embargo, el proceso no ha tenido el éxito esperado, porque más de la mitad de las tierras entregadas permanecen sin explotar, de acuerdo con fuentes oficiales.

"Solo el 46 por ciento del total entregado está en utilización", reveló hace unas semanas el director del Centro Nacional de Control de la Tierra, Pedro Olivera, quien lanzó así una alarma sobre la producción de alimentos, un tema considerado como estratégico por el gobierno de Raúl Castro.

Olivera dijo que el 54 por ciento de esas parcelas permanecen aún improductivas por "los volúmenes altos de infestación de marabú (una maleza) con que se entregaron, la carencia de recursos y medios de trabajo y la sequía que ha azotado al país".

Buena parte de esas tierras estaban cubiertas de marabú, un arbusto espinoso de la familia de las mimosáceas de rápida propagación y que forma tupidos bosques, muy difíciles de erradicar.

Olivera señaló que se "se han entregado un millón 7.112 hectáreas, lo que representa el 57 por ciento del fondo inicial de tierra existente para el reparto, y alrededor de un 30 por ciento de las tierras cultivadas en la isla.

"De las áreas entregadas, más de la mitad se han destinado a la ganadería; el 26,8 por ciento son para el cultivo de viandas y hortalizas, y el 7,7 por ciento, para el arroz", precisó el director del Centro Nacional de Control de la Tierra.

El presidente Raúl Castro ha insistido en varias ocasiones en que la producción de alimentos es un asunto de "seguridad nacional" y ha reiterado su empeño en activar la producción agrícola de la isla.

Cerca del 80 por ciento de la canasta básica que compran los 11,2 millones de cubanos a precios subsidiados es de importación, pero las autoridades sostienen que la mayoría de esos artículos se pueden producir en el país.

En abril pasado, el vicepresidente primero, José Ramón Machado, afirmó que el país sigue gastando más de 1.500 millones de dólares anuales en la compra de alimentos.

El Estado controla el 60 por ciento de las tierras en Cuba, pero las granjas y cooperativas estatales producen apenas un 30 por ciento de los alimentos cosechados en la isla.

Hace apenas unos días, las autoridades comenzaron a abrir tiendas donde por primera vez los productores pueden comprar insumos y herramientas libremente, en otro paso de una cadena de medidas para impulsar la producción.

Además, otra medida incluye subir los precios que el Estado paga por los productos agrícolas y permitir a los campesinos vender una pequeña parte de sus cosechas directamente a los consumidores, aunque por lo general avalores fijos.

LA HABANA, 16 (ANSA) - El ingreso de 30,000 jóvenes a la agricultura junto a otras 70.000 personas "niega el criterio de escépticos" sobre el plan oficial agrícola, según el vicepresidente del Consejo de Ministros Ulises Rosales.

Rosales, también miembro del Buró Político del Partido Comunista (gobernante), advirtió no obstante en un discurso ante jóvenes divulgado hoy por la prensa local que "es necesario alcanzar eficiencia y calidad en la economía del país, debido a los problemas que ella presenta".

De acuerdo con las declaraciones de Rosales, que se ocupa de la agricultura desde su puesto en el gobierno, los ingresos de nuevos granjeros desmienten a "algunos escépticos (que) pensaban que no podría lograrse".

El eje del programa oficial cubano para aumentar la producción agrícola es la entrega a campesinos en usufructo de tierras estatales ociosas, en marcha desde 2008, para que las tornen productivas.

La factura en importaciones de alimentos para Cuba de cerca de dos mil millones de dólares en 2008 y 2009.

Rosales expuso que "el problema más grave que enfrenta el país es la economía, y hay que alcanzar en ella eficiencia y calidad", por lo que habrá que "movilizar a las masas de jóvenes en este propósito".

LA HABANA, 17 (ANSA) - La salud pública cubana tiene resultados "de países desarrollados" pero sin "el nivel de satisfacción" en los pacientes que se espera, según una reunión del gobernante Partido Comunista, divulgada hoy.

"En ocasiones la inadecuada conducta de un profesional, la no prestación con calidad de un servicio, o la falta de atención oportuna a una queja, dañan la imagen del sector", de acuerdo con las conclusiones de la reunión plenaria del Comité Provincial de La Habana de ese partido.

La prensa local, que divulgó este domingo los resultados del encuentro citó a la primera secretaria de ese comité, Mercedes López quien llamó al "rescate de la disciplina en los consultorios médicos y del método clínico de diagnóstico".

En Cuba todos los servicios y tratamientos médicos y de salud pública son de acceso gratuito totalmente costeados por el estado, pero actualmente está en marcha un proceso de reducción de personal diverso y cambios de métodos para aliviar gastos.

"Debemos ser eficientes en el uso de los recursos y consumir lo necesario" expuso en el encuentro José Ramón Balaguer, ex ministro de Salud Pública que aún "atiende" la esfera desde el Buró Político del Partido Comunista.

LA HABANA, 17 OCT (XINHUA) -- Miembros del Partido Comunista de Cuba (PCC) pidieron "rescatar la disciplina" en la salud pública que no tiene "el nivel de satisfacción" que se espera, informó hoy la prensa local.

"En ocasiones la inadecuada conducta de un profesional, la no prestación con calidad de un servicio, o la falta de atención oportuna a una queja, dañan la imagen del sector", consideraron los participantes en la reunión plenaria del Comité Provincial del PCC en La Habana.

La prensa local, que divulgó este domingo los resultados del encuentro, destacó las declaraciones de la primera secretaria de ese comité, Mercedes López, quien llamó al "rescate de la disciplina en los consultorios médicos y del método clínico de diagnóstico".

"Debemos ser eficientes en el uso de los recursos y consumirlo necesario", dijo en la reunión el ex ministro de Salud Pública, José Ramón Balaguer, quien desde el Buró Político supervisa el trabajo de ese sector.

En Cuba, que exhibe índices sanitarios a la altura de naciones desarrolladas, todos los servicios y tratamientos médicos son de acceso gratuito.

LA HABANA, 17 OCT (XINHUA) -- Más de un centenar de viejos automóviles, algunos verdaderas reliquias, conforman en La Habana un club de propietarios que desde hace siete años mantiene rodando esos autos por las calles de la capital cubana.

Fundada el 4 de octubre de 2003, la Escudería de autos clásicos y antiguos "A lo cubano" agrupa ahora a 117 cuidados autos, construidos en fecha tan remota como 1928 o un poco más cercana como 1974. El grupo es un fiel reflejo del ingenio de los cubanos quienes con escasos recursos se empeñan en mantener funcionando esas reliquias automotores cuyas edades sobrepasan en algunos casos los 80 años. En increíble desafío al paso de los años, esos autos, en su mayoría de fabricación estadounidense, son en muchos casos las joyas más preciadas de sus propietarios, quienes hacen maravillas para mantenerlos en funcionamiento. "Mantenerlo cuesta mucho, pero es una satisfacción ver como la gente lo admira", dice a XINHUA Alberto González, un electricista de 54 años y propietario de un Oldsmobile que parece acabado de salir de la fábrica.

El 85 por ciento de los carros del Club son de fabricación norteamericana y el resto son europeos, pero Chevrolet, con el 45 por ciento, y Ford, con el 20, son las marcas dominantes en el grupo. El 70 por ciento de esos autos son considerados como originales pues tienen en perfecto estado las carrocerías, motores, cajas de velocidad y diferenciales que se les colocaron en las fábricas, mientras que el siete por ciento están modernizados y un 23 tienen adaptaciones. El auto más antiguo del Club es de un Ford modelo A-150 rural que data de 1928.

Muchos de esos autos, aquí llamados "almendrones" por la forma generalmente ovalada de sus carrocerías que recuerdan una almendra, son utilizados por sus dueños como autos de alquiler y recorren a diario largas distancias de una punta a otra de la ciudad. Sin dar muestras de fatiga, esos vetustos taxis alivian la dura situación del transporte y dan un toque pintoresco y abigarrado al panorama vial habanero.

La cuidada presencia y la excelencia mecánica hacen que esos automóviles sean valorados en varios miles de dólares, pero por lo general sus dueños no se deshacen de esos vehículos que constituyen además un motivo de orgullo familiar.

Al menos una vez al mes, los miembros de "Alo cubano" se reúnen en puntos diferentes de la ciudad para exhibir sus autos, hacer alguna carrera, escoger al mejor conservado o simplemente conversar sobre los cuidados necesarios para sus vehículos. Cada convocatoria pública atrae a cientos de personas, especialmente visitantes

extranjeros admirados de la cuidada presencia de los carros, cuya historia también puede apreciarse en el Museo del Automóvil, enclavado en la parte colonial de La Habana.

Esa institución, que es muy visitada, cuenta con un patrimonio de más de 30 vehículos fabricados entre 1905 y 1989. Aunque la mayoría fueron producidos en Estados Unidos, también se exhiben ejemplares argentinos, españoles, ingleses, italianos y franceses como un Citro en de 1977, propiedad de Celia Sánchez, asistente personal del ex presidente Fidel Castro desde la época de la guerrilla en la Sierra Maestra.

Entre las reliquias expuestas en la instalación destacan un Cadillac V16 de 1930 que perteneció a Alfredo Zayas, el cuarto presidente cubano; un MG modelo TD de 1953 que conducía Benny Moré, el mayor sonero de la isla; y un Chevrolet modelo Bel Air de 1960 asignado a Ernesto Che Guevara cuando ocupaba el puesto de Ministro de Industrias. No obstante, el verdadero museo está al alcance de todos en La Habana, esta centenaria ciudad por cuyas calles circuló el primer auto llegado a Cuba en 1898 salido de la planta francesa Le Parisien y convertidas hoy en una exposición, rodante y a cielo abierto, de la industria automovilística mundial.

Director: Juan Rivero Fuxá **Editora:** Juana Calzado Jiménez **Sala Digital:** Yenlys Samón Antomarchi

Asistente de Edición: Rosa Amelia Martínez Valdés

Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
